

# La Almudaina

MAZIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

## Aprovechar la ocasión que os brinda la visita de S. S. M. M. los Reyes de España para visitar la gran

# PERFUMERIA INGLESA

que tiene las mejores marcas en esencias colonias, quinas, lociones, polvos, dentrificos, depilatorios, guantes, exquisito gusto en objetos artísticos para regalos. Gran surtido de paraguas

### REBAJA DE PRECIO

COLABORACION

## Comentarios leves

Jornadas reales retrospectivas

Hoy, lunes, 26 de Noviembre, cumplimos trescientos ochenta y dos años que arribó a la que el amor li-sonjero de sus hijos llamaba «Aurea Ciudad de Mallorca» Carlos V, Emperador de los Romanos. Llegó sigiloso y como avergonzado. El cielo que esparció aquel día la niebla, como ceniza, y era feo y ba-jo y gris, hizo más clandestino aún el arribo del Emperador grande y triste, que llevaba negro duelo en sus ropas y negro luto en su cora-zón. Con él, venían treinta y siete galeatas, rejeivos miseros de aque-la poderosa flota de trescientas ve-la y veinte mil infantes entre tur-DESCOS, italianos y españoles, que habían consumar la conquista de Ar-piel. El soplo de Dios o el Espíritu de las procejas, las había roto, cual vasijas de alfarero, contra las cos-tas de la tierra indomada que ame-nazaban sojuzgar. Y no era este desastroso fin y naufragio lo que prometía precisamente el viento propicio que alentaba dentro de las velas túrgidas que de estas mismas aguas hacíanse a la mar por la ma-ñana del día 18 del mes anterior, fiesta del bienaventurado San Lu-cas. Como tampoco no era este desastroso fin y naufragio lo que el hiperbólico optimismo de los ma-lorquines prometía al Cesar armí-potente, cuyo poder detenía en los lindes del orbe y cuya fama tenía término en los astros. En aquella ocasión, los humanistas cla-sicizantes del Reino exhumaron, qui-sa por vez primera, el antiguo nom-bre de «Palma» que tuvo la ciu-dad; y en el nombre de Palma lejan con engañosos ojos un augurio cierto de palma y de victoria futuras para la descomunal empresa bélica que había traído aquí al Emperador y a sus temidas armadas.

Augurio magno tendes hinc Cesar in hostes. Significat palmam nam tibi Palma fore.

El infantil augurio les mintió. Las grandes esperanzas habíanse troca-do en hundimiento y en dispersión y en sombrías lágrimas y en calla-do sonrojo. La Ciudad de Mallorca respetó, con su retraimiento, aquel dolor grande y augusto. Y a día si-guiente, el Emperador, como un fantasma, perdióse en el mar y en la niebla.

La misma rareza bibliográfica del libro en que el notario Joan Ot Gomis consignó las particularida-des de la primera venida del Em-perador Carlos V, ha contribuido a dar importancia a la que ya des-de entonces se llamó la «Benaventu-rada Vinguda». El anuncio de la visita que desde Génova, a los dos días de Agosto del propio año, co-municó al illustre Señor el Visorey de Mallorca que lo era entonces el noble Felipe de Cervelló, el famo-so almirante Andrea Doria «Capitá general de las mars» causó una in-decible expectación y alegría. En aquella coyuntura atravesaba el Rei-no un agudísimo período de esca-sez. Las vacas no podían tenerse de tan flacas. Las sequías se ha-bían hecho endémicas y el desorden era normal.

El terror poblabá los caminos rús-ticos manchados de sangre cotidiana y acechaba en las urbanas en-crucijadas la boca ancha de los trabucos mortíferos vomitando fue-go y muerte. Las cuevas de las montañas estaban llenas de bandi-dos. Esta era la tragedia y el ver-dadero estado del Reino, y no aque-

lla bienandanza y bienestar que men-tan la pompa grandiosa del recibí-miento y las estofas suntuosísimas que decoraban las paredes y los arcos triunfales y las más triunfales alegorías y los dísticos y los exá-metros hinchados y flácidos, como dictados por la musa de un Clau-diano. Y a los oídos un poco inac-cesibles, de la Cesárea Magestad, de cosas Mossen Joan Ot Caulellas, Jurado y Caballero, y aún para que no hubiera ninguna atenuación en la palabra y en el pensamiento, se las elevó en el lenguaje natu-ral del Reino. Pidióle perdón anti-cipadamente sí, por la gravedad de las cosas que le quería decir, no podía ser tan breve como quisiera.

—Hablad lo que quisieredes y a vuestro placer; que no háyeros oído hasta agora no ha sido sino por los muchos negocios que veys que tengo.

Tiene la oración de Mossen Cau-lellas un temblor de emoción y un tan inequívoco acento de sinceridad que debieron conmover el ánimo del Monarca. Enumeró Mossen Cau-lellas los infortunios que se cebaban sobre aquel «su Reino». Incurso-nes morunas, esterilidades grandes, y amales enyades que casi escun-an, plau a nostre Senyor dar-nos.

Y aún, para que la abundancia que ha visto no le engañe, dícele a la Cesárea Magestad, que la del año concurrente es tan notablemente mala, que apenas basta la cose-cha de trigo para la mitad del año. Y con ruda franqueza le advierte que de esta menguada provisión consumirán muy buena parte esta «sa benaventurada vinguda» y la de sus armadas.

Al enumerar el Jurado «en capít-el estado desastroso de la part forana» o payesía, y la jencia desen-frenada, insolente e impune que se-ñoreaba nuestros campos, hubo de evocar las partidas de «bandejats y matadors». No entendió Su Magestad las palabras indígenas y pidió-le que significaban. Y mossen Cau-lellas que debía ignorar a su vez como debía traducirse el vocablo «bandejats», contestóle que querían decir «matadores». Y desde aquel momento Mossen Caulellas prosi-fantasma, perdióse en el mar y en tés y espontáneamente.

De la Isla, aunque agotada y ex-hausta, embarcó la armada cien va-cas, doscientos cermeros, doscientos pares de gallinas, siete de pavos, quinientos cuarterones de aceite, cua-trocientas medidas de vino, treinta cuarteras de harina candeal, veinti-cinco quintales de queso, cuatro de cera blanca, veinte barriles de al-caparras, veinte de aceitunas y vein-tede agua de mirto.

No cabe duda que en los azora-dos ojos de los contemporáneos, causó la bienaventurada venida una impresión de deslumbramiento, que bien pronto había de enturbar la niebla providencial del 26 de No-viembre. Y el Emperador que se recata de la vista de los ciudadanos «Quantum mutatus ab illo». Cuan-do esto acaecía, ya gemía debajo de los torcuolos de Ferrando de Cansoles, estampador, natural de la villa de Hamusco, de la diócesis de Palencia, la diligente y puntual his-toria que por encargo de los Jura-dos escribiera el notario Gomis. Pe-ro no quiso el notario Gomis comu-nicar a la posteridad el trágico epi-logio que tuvo su verídica historia comenzada con aquellas palabras de

San Pablo: «Ni ojos han visto, ni orejas han oído, ni en corazón de hombre entró lo que en nuestros días siguióse en esta Aurea Ciudad de Mallorca».

Lorenzo RIBER  
Barcelona 26 de Noviembre.

COLABORACION

## Actuación Ciudadana

Prosigue la labor de organización para la actuación de todas las fuer-zas productoras sin distinción, inte-lectuales, patronales y obreras, en la dirección y marcha de la vida toda del país. Deseamos la verda-dera actuación política, los que has-ta ahora hemos sido llamados apo-líticos, precisamente por los que a sí mismos se llamaban políticos, y que de todo han hecho menos polí-tica en el verdadero sentido de la palabra.

Por esto hay que distinguir, y no dejarse guiar por alguna insinuada campaña en defensa del sistema de-terrado, ni por los que exagerada-mente pregonan toda clase de dic-terios contra los llamados políticos sin distinción.

Estamos acostumbrados a llamar política, al mangoneo en la direc-ción y administración del Estado por uno o varios grupos de indivi-duos organizados con miras exclu-sivamente a este mangoneo; por tur-no más o menos equitativo, pero prescindiendo en absoluto del alto interés de la Patria y de la recta administración del patrimonio del Estado.

Dentro de estos grupos hubo siempre y hay actualmente en todos los diversos sectores, hombres de valía, de honradez y buena fé pro-badas, pero que aprisionados por el sistema, y empujados por los intereses creados de los de arriba, y de los de más abajo que con el número que sostenían el tinglado; y otras veces atentos más principal-mente al engrandecimiento del partido, que al buen servicio del país, no tuvieron casi nunca la in-dependencia y libertad necesaria para obrar conforme les exigía la recta obligación del desempeño del cargo o puesto que habían acepta-do, ni contaban con la cooperación de los componentes de la organiza-ción a que servían, pues la mayoría habían ingresado en ella para sacar algún beneficio propio.

Al mismo tiempo, en planos infe-riores se habían ido formando nu-merosas mesnadas y jefes al amparo de la fuerza de la organización de

los partidos vivían a costa del país no sólo por la remuneración que re-cibieran por los servicios mal pres-tados, sino también explotando a su propio favor los servicios públi-cos, bajo diversos aspectos: unas veces para colocar a los parientes y amigos, o en pago de atropellos electorales a favor de personas las más de las veces incompetentes, o creando plazas innecesarias, siempre en perjuicio del contribuyente.

Todo se reducía a gobernar a su capricho, y tener la autoridad y la justicia a sus órdenes.

Como éstos se llamaban políticos, y a esto se llamaba hacer política, las personas amantes del orden, de la moralidad y de la justicia, abomi-naban de la política y de los políticos.

Y como además, los organizados pretendían con su organización man-gonear en todo, sostenían que las personas y las entidades que por su condición podían estorbar su li-berdad de acción, no debían hacer política, (es decir no debían ni si-quiera dar su opinión en cuanto a su manera de gobernar). Sin per-juicio de colocar en las presidencias y juntas de dichas entidades a per-sonas incondicionales o adictas a su partido, siempre que era posi-ble, para poder influir en ellas y en interés del partido cuando fuera necesario.

Y nosotros al iniciar la campaña de Actuación Ciudadana, conside-ramos que los verdaderos políticos, son los que hasta ahora han venido actuando con el nombre de políti-cos, y más que políticos deberíam-los calificarlos de antipolíticos.

Y creemos es necesario que todos sin distinción, deben actuar en la política nueva, en la verdadera política, cada uno dentro de su esfe-ra, sin que esto quiera significar, que todos deban hacerla directa-mente, pero deben cuidar personal-mente de intervenir dentro de su clase y de su esfera, en la designa-ción de los que tienen que actuar directamente, y estos no han de ser impuestos por el capricho o la osadía, sino ganándola por sus mereci-mientos, por sus aptitudes y por su voluntad de sacrificarse por los in-tereses generales del país, y los par-ticulares de las clases que lo desig-nen.

Y estos son los que podrían llama-rse con más acierto políticos.

A esto obedece la organización que pretendemos llevar a cabo, y por esto pedimos la cooperación de todas las clases sociales, conside-rando que como preparación, ha de ser útil el cumplimiento de la circular dirigida a todas las agrupaciones y entidades adheridas a la última Asamblea.

Palma 28 Noviembre 1923.  
A. F. S.

EN LA AUDIENCIA

## El crimen de la calle de Sagrera

### Muerte de Antonio Serra (a) «Fonoy»

Ayer por la mañana, señalada por tercera vez, se celebró en ésta Audiencia la vista de la causa ins-truída por el Juzgado de la Lonja, contra Andrés Ciria, acusado del delito de asesinato en la persona de Antonio Serra (a) Fonoy.

El hecho ocurrió el día 10 de Septiembre del 1922, en la calle de Sagrera de esta ciudad.

Se constituyó el Tribunal compo-niéndose el Presidente de Sala don Maximiliano Bravo y los magistra-dos señores De Pando, Orbeta y Rubio.

Representó el ministerio públi-co el Teniente Fiscal señor López de Sagredo.

La defensa del procesado estuvo a cargo del abogado don Jaime Suau.

El público era numerosísimo, re-sultando insuficiente el local para contener a la muchedumbre.

Declaración del procesado

Constituido el Tribunal se pro-cedió al examen del procesado.

Dijo llamarse Andrés Ciria, natu-ral de Zaragoza.

Dijo que la noche de autos es-tando en el «Café Francés» inme-diato al Paseo de Sagrera, entraron en el mismo Juan Sastre y Anto-nio Serra, quienes le preguntaron si tenía un perro de la propiedad del Sastre que les había desapare-cido.

Que le contestó negativamente y con tal motivo se estableció entre ellos ligera conversación, y que pa-ra demostrarle el error en que se hallaban fue a su casa inme-diata al café a buscar el perro de su propiedad, al que solía sacar todas las noches a la calle para que hiciera sus necesidades antes de ir a acostarse.

Que se dirigía al café puro al llegar el Juan Sastre sin mediar palabra iba a abalanzarse sobre él, lo que pudo evitar y volviendo-se dió un empujón al Sastre, lu-guando para que aquel no le mal-tratara.

Que al huir se enredó con la cuerda del perro que llevaba.

Negó que él tuviera disputas con el Sastre ni con el Serra.

Que temió que el Serra le mal-

## CINE LA PROTECTORA

SALON DE NOVEDADES CINE SELECTO

### EL PROGRAMA CAPITOLIO PRESENTA

# CARMEN DEL KLONDIKE

## EL REY DE PARIS

El 10 Diciembre estreno de la super serie de gran lujo

## Dietario Agenda de Bufete para 1924

Editado exprofeso para Baleares

Se ha puesto a la venta en casa de sus editores.

# AMENGUAL Y MUNTANER

CADENA, 2-CONQUISTADOR, 30

tratará porque cuando se iba a bus-car a su perro oyó que el Sastre decía que si no le devolvía el per-ro le pegaría.

Explica que al dar el empujón al Sastre, «estaba junto al Serra.

A preguntas de la defensa dijo que aquella noche había recorri-do varios cafés tomando varias co-pas, si bien no estaba bebido.

Que en aquellos momentos no vió por aquellas inmediaciones a nadie.

Que unos días después habiendo salido al locutorio de la cárcel para hablar con un amigo suyo obrero, que dos muchachos le mi-raban y uno de ellos señalándole con el dedo, le decía «es aquí».

Que por la tarde en rueda de presos fué reconocido por el mu-chacho de referencia.

Negó que el Serra interviniera en la cuestión del perro, y si sola-mente el Sastre.

Negó que sacara un cuchillo y agrediera al Serra.

Que desde el Paseo de Sagrera se fué por la calle de Remolares a dejar el perro y luego se mar-chó a tomar un café a la Plaza de Atarazanas donde fué detenido.

Prueba testifical

Juan Sastre.—Dijo que hacía 9 años que conocía al procesado de quien era amigo.

Que la madrugada del día 10 de Septiembre entró en el «Ca-fé Francés» con Antonio Serra, que a los pocos momentos este le advirtió que el perro que llevaba ha-bía desaparecido, preguntando al Andrés Ciria que acaba de entrar si lo había visto, contestándole ne-gativamente, añadiendo que el per-ro que el tenía era suyo, salien-do a buscarlo.

Que al poco rato volvió con el perro, entablándose ligera discusión entre los tres.

Que salió del café el procesado y tras él el declarante y Antonio Se-rra.

Que él se encaminó hacia el Pa-seo de Sagrera separándose unos pasos del Serra, oyendo a los pocos momentos al Serra que decía «no me pegues» y al volverse vió como el procesado daba una cu-chillada al Serra y huía.

A otras preguntas dijo que en el interior del café había varias otras personas entre ellas un tal Coll, que salió mucho antes de ocurrir el hecho;

Que en la puerta del café y en el Paseo había varias otras perso-nas, entre ellas unos muchachos.

Insistió que presenció como el procesado, sacaba un cuchillo, dan-do un golpe al Serra y luego, se lo escondía echando a correr.

lla ocasión disputa alguna con el Sastre; que no discutieron, sino que solo hablaron breves palabras; que salió el procesado y volvió ense-ñado con un perro, pero ya no entró en el café, sino que la dis-cusión tuvo lugar en la acera, fren-te al café, oyendo como al Sastre le preguntaban si les había quitado el perro, contestándole el Ciria, que no, que el que llevaba era suyo.

Como ello contradecía la afirma-ción hecha por el procesado se ce-lebró un careo entre ambos en el cual cada uno se mantuvo en sus dichos.

Declaración peric.

Por disposición de la Presiden-cia, haciendo un paréntesis a la prueba testifical, compareció como perito el médico don Antonio Alor-da.

Se leyó la diligencia de autopsia en la que se ratificó.

En ella consta que el interfec-to tenía una herida en el hipocon-drio izquierdo con salida de los in-testinos y perforación del estómago cuya herida era mortal de necesi-dad.

Que además tenía otra herida en el brazo izquierdo.

A preguntas del Sr. Fiscal dijo que ambas heridas pudieron ser produ-cidas por un mismo golpe y en acti-tud de defensa por parte del inter-fecto.

Que el golpe debió ser de arri-ba abajo y de derecha a izquier-da, estando el agresor y el herido de pie y en un mismo plano.

Sigue la prueba testifical

Miguel Coll.—Dijo que era lacero municipal.

Que la noche de autos no había con el procesado, pero que encon-trándose la noche de autos junto al «Café Francés» vió que el Sas-tre le culpaba al procesado por ha-berle quitado su perro.

Que vió como el Sastre daba un golpe con un cuchillo al Serra.

El señor Fiscal le hizo observar que estaba en completa contradic-ción con lo que tenía declarado, contestando que entonces dijo otra cosa fué porque el comandante se-ñor Cubí lo detuvo, pero que él ya le dijo al señor Cubí que el agresor había sido el Sastre.

Que hace unos días que el Sas-tre le maltrató por que no se avenía a declarar a favor suyo.

Añadió que la noche de autos todos estaban borrachos.

Antonio Salleras.—Dijo que la noche de autos estaba en el «Ca-fé Francés» junto al portal; que cuan-do llegó al café, estaban en él el procesado, el Serra y el Sastre, te-niendo el primero un perro.

Que juntos salieron del café en actitud de disgusto, pero sin atro-pellarse y hablando en voz baja.

Que comprendió que iban a re-ñir y al ver que el Ciria sacaba una navaja y la levantaba para dar el golpe al Serra, él levantó la silla para evitarlo, pero no llegó a tiem-po.

también en el café el Sastre y el Serra; que no discutieron, sino que solo hablaron breves palabras; que salió el procesado y volvió ense-ñado con un perro, pero ya no entró en el café, sino que la dis-cusión tuvo lugar en la acera, fren-te al café, oyendo como al Sastre le preguntaban si les había quitado el perro, contestándole el Ciria, que no, que el que llevaba era suyo.

Que los tres se separaron del por-tal y luego oyó como el Antonio Sastre decía al Ciria, «ven que ha-mos de hablar».

Que luego oyó ruido de una si-lla y salió, viendo herido al Serra.

Andrés Coll.—Cua día municipal nocturno.—Dijo que el día de autos estando de servicio en el barrio de Atarazanas fué avisado de que ha-bía sido herido el Serra.

Que acudió y como se entera-ra por las voces del público que el agresor había sido el Andrés Ci-ria, a quien había visto pocos mo-mentos antes entrar en un café de la plaza de Atarazanas fué en su busca deteniéndolo.

Juan Fiol.—Que vió al Ciria en el café, pero que no recuerda que se quejara de las muelas ni que estuviera borracho.

Que boyó que hablaba con otro individuo, sobre un perro pero no refirió, no vió nada más.

Jaime Ripoll.—Que en la madru-gada del día de autos estaba sen-tado en la puerta del «Café Fran-cés» tomando café; que el inter-fecto tenía junto a él una espuerta con camarones y se le acercó un perro blanco que espantó; que en-tonces el procesado dijo al inter-fecto, «sal que he de hablar con-tigo» que salió, oyó ruido de un cuchillo y vió como el Ciria daba un golpe al muerto.

Miguel Vidal.—Que a las cinco de la madrugada estaba en el «Ca-fé Francés» que vió en el café al muerto y a nadie más; que se pre-sentó el procesado e invitó al Serra a salir a la calle; que éste salió y oyó como el Ciria decía no te acerques que te mataré; que salió y vió como el interfecto ponía las manos sobre los hombros del Ciria y éste le daba una cuchillada.

José Malondra.—Que lo único que vió fué que el Ciria se abalan-zaba sobre el Serra y le daba un golpe, ignorando que clase de arma esgrimía.

Preguntado por la defensa dijo que no se fijó la posición en que estaban el procesado y el interfec-to, pues sólo vió como el procesado daba el golpe al Serra y huía luego.

Que auxilió al herido que tenía fuera los intestinos.

En este estado, dado lo avan-zado de la hora se suspendió la vista para continuarla a las cuatro y media de la tarde.

SEGUNDA SESION

Prueba testifical de la Defensa

A las cuatro y media de la tarde continuó la vista, procediendo al examen de la prueba de la Defen-sa.

Cosme Mayol.—Dijo que es el conserje del Depósito Municipal. Que con motivo del hecho fué llamo-rado el procesado detenido al dep-ósito y le pareció que estaba bor-racho.

# CINE MODERNO

SALON PREDILECTO

## JUVENTUD DE PRINCIPE

basada en la obra teatral del mismo nombre

Interpretada por Eva May, Pablo Hartmann y Werner Kraus

## EL EMPERADOR DE LOS POBRES

Jueves: Los misterios de París la serie cumbre

### TEATRO PRINCIPAL

### HOY JUEVES

A las cinco y media de la tarde, primera y única matinee con la celebrada opereta

# IL RE DE CHAZ MAXIM

Por la noche a las nueve y cuarto, el mayor éxito de la compañía

# La última mazurca bleu

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA del Rdo. señor

**Don Juan Bautista Enseñat Pujol**  
Cura-Párroco de S'Arrocó

Falleció en la madrugada de ayer después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P.

Sus sobrinos y demás familia, ruegan a sus amistades que tengan presente en sus oraciones y se acuerden al funeral que se celebrará hoy jueves a las diez y media de la mañana, en la parroquia de Santa Catalina.

Para morir en paz, se invita particularmente al Excmo. Sr. Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

**AUTOBUS A MANACOR**  
Mañana viernes saldrá para las CUEVAS. Informes Garage Barceló.



**WOTAN**

De venta en Palma de Mallorca

**SEBASTIAN MORANTA**  
Cater, núm. 5

hizo la policía del que nada ha resultado en el acto del juicio.

No hay que dejarse arrastrar, dijo, por esta corriente, sino que serenos se ha de buscar la verdad.

No hay que dar valor, añadió, a esas declaraciones de dos muchachos que aparecieron en el sumario, días después de empezado, y en contradicción con los demás testigos.

Examinó los hechos y dijo que de ellos claro se deducía que al reunirse el Ciria, Serra y Sastre, ninguno de ellos llevaba ánimo de lucha, y yo digo más, que el que menos podía tenerlo, era mi defendido que no había perdido nada con motivo de los hechos ocurridos.

Examinó las declaraciones de los testigos de cargo y dijo que de ninguna de ellas podía deducirse ni fundamentarse el origen de la agresión, y si esto es cierto, ¿por qué cul-

## La visita de los Reyes a Baleares

El distinguido señor don Luis Despuig ha cedido al Circou Mallorquín dos hermosos y valiosos sillones de «gala» procedentes del Cardenal Despuig, bordados en oro sobre raso granate, y de la época, fines del siglo XVIII, y otros sillones estilo Luis XVI que se colocarán en el salón de fiestas, para ser ocupados por SS. MM. y séquito en la fiesta que se celebrará en dicho Casino.

Igualmente el distinguido señor don Juan Burgues Zaforteza cede otra silla sillería que ya utilizó las augustas personas doña Isabel II y don Alfonso XII, que serán ocupadas por SS. MM. y séquito en el salón-comedor al tomar el té.

La Federación católica agraria levantará un arco en honor de los Reyes frente a su domicilio, en la calle de Zavelá.

Deseando la Junta Directiva de la Federación Obrero-Católica de Mallorca rendir un entusiasta homenaje a Sus Magestades Católicas, solicita a todos sus federados tengan la bondad de pasar por la Secretaría de la Federación, antes del viernes día 30 del actual para enterarles en detalles de dicho acto.

Ayer se recibió en Capitanía General un telegrama del Presidente del Directorio señor Marqués de Estella, diciendo que el Monarca desea que no se le rinda honores.

Por lo tanto las tropas no cubrirán la carrera.

El señor Gobernador nos manifestó que accediendo a los deseos manifestados, se ha cambiado el itinerario de la carrera que seguirán los Reyes a la entrada en la población.

En vez de ir desde el muelle por la calle de Conquistador al Palacio de la Almudaina, seguirán la ruta tradicional o sea: Borne, Ramba, Olmos, San Miguel, Plaza Mayor, Colón, Cort y Palacio.

Esta modificación será recibida con verdadera complacencia por el público.

En cumplimiento del acuerdo tomado por el Ayuntamiento, el Alcalde señor Sajas ha entregado 100 bonos de a peseta, a cada uno de los señores concejales, para que a su vez los distribuyan entre los pobres de solemnidad de sus respectivos distritos.

En la mañana de ayer pasó el Alcalde señor Sajas al Gobierno civil, al objeto de interesar del Gobernador general señor Chajler, la oportuna modificación del itinerario a recorrer por Sus Magestades en su entrada a esta población.

El Gobernador se mostró conforme, pero indicó al Alcalde la conveniencia de que hiciera la indicación al Capitán General señor Fontán.

Entrevistado el señor Sajas Albertí con la primera autoridad militar, quedó esta conforme en establecer el itinerario que han seguido todas las reales personas que se han dignado visitar esta población, o sea el que indicábamos en nuestras notas de ayer.

Mañana con motivo de la llegada de los Reyes a Palma, estarán cerrados los Bancos y Casas de Crédito, excepto las Cajas para el cobro de las letras, durante las horas de costumbre.

Proyectando «LA ALMUDAINA» la confección de números ilustrados con información gráfica del viaje de los Reyes, se invita a los fotógrafos que hagan fotografías de la llegada y estancia de los Soberanos en Mallorca, a remitirlas a nuestra Redacción, abonándose 5 pesetas por cada fotografía que se aproveche y publique en «LA ALMUDAINA».

Deberán entregarlas el mismo día que se impresionen.

Servicio de trenes para el próximo día 30 con motivo de la visita de los Reyes a Mallorca:

- De Palma para Artá a las 7.15, 15.5 y 21.30.
- De Palma para Manacor a las 7.15, 15.5 y 21.30.
- De Palma para Felanitx a las 8.40, 14.15 y 22.
- De Palma a La Puebla, a las 8.40, 14.30 y 21.35.
- De Palma a Santanyá, a las 7.30, 14.30 y 21.35.
- De Artá para Palma, a las 4.53.55 y 15.35.
- De Artá para Manacor a las 4.53.55, 12.30 y 15.55.
- De Manacor a Artá a las 9.58, 14.17 y 19.24.
- De Manacor a Palma, a las 5.15, 6.45 y 17.26.
- De Felanitx a Palma, a las 6.15, 11.45 y 17.15.
- De La Puebla a Palma, a las 6.30, 11.45 y 17.40.
- De Santanyá a Palma a las 6.15, 11 y 17.5.

Notas.—Este día quedan suprimidos los trenes que salen de Palma para Manacor, La Puebla y Felanitx a las 18.35 y el de Santanyá a las 17.15.

Hoy jueves el tren que sale de Palma para Manacor y La Puebla a las 18.35, retrasará su salida hasta las 20.

Palma 28 de Noviembre de 1923.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Rafael Bjañes Tolosa.

Proclama de los estudiantes de Mallorca con motivo de la visita regia:

¡Estudiantes católicos! Vivimos momentos de una intensidad de espíritu altamente trascendental.

Nuestro Monarca que juzga como su mayor timbre de honor llevar el título de Católico, va a honrar bajo los auspicios del gran Conquistador, nimbado de prestigio mundial y de grandeza histórica, y henchido de inmenso porvenir.

Viene de presentar ante el Soberano Pontificio el homenaje de mi sincero afecto, —dice— de mi filial veneración, al que se unen en complementación íntima, la familia real, mi gobierno y mi pueblo.

Delante de las naciones expectantes proclama que «circula a torrentes por la Historia española la savia de la fe: Si la Cruz de Cristo dejara de sembrar sobre nuestro territorio español, España dejaría de ser España».

Recuerda ante el Santo Padre la consagración del Reino que hizo

al Sagrado Corazón, «gesto inmortal de verdadera y soberana caballería», como lo calificó el mismo Pontífice, con palabras que deben grabarse en los pechos juveniles que palpan ya la realidad de una España nueva. «No se ha entibado la fe de mi pueblo, Santo Padre; no se ha disminuido ni un ápice lo que desde mi niñez, fruto de las maternas enseñanzas arde en mi corazón: Pregándole está la consagración que en el cerro de los Angeles, con aplausos de todos mis súbditos, hice al Sacratísimo Corazón de Jesús... «Intérprete de los anhelos de mi pueblo todo, vivamente deseo que esta visita sea piedra milenaria desde la cual se acentúe, si posible fuera, el amor de España para con la sede apostólica, y la bondad de la sede apostólica para con España.» «Y si en defensa de la fe perseguida, nuevo Urbano II, levantaseis una cruzada contra los enemigos de nuestra sacrosanta Religión, España y su Rey, fidelísimos a vuestros mandatos, jamás desertarían del puesto de honor que sus gloriosas tradiciones les señalan: Por el triunfo y por la gloria de la Cruz, que junto con ser bandera de la fe, es también bandera de la Paz, de la Justicia, de la Civilización, del Progreso».

¡Estudiantes católicos!

Este es el «Soberano tan noble caballero de Dios y de su Iglesia», Soberano de un pueblo tan constantemente, más aún, tan heroicamente fiel, como nos dice el Santo Padre, que nos promete la paz, unidad, prosperidad y gloria para nuestra Patria, si la Religión influye en las leyes y en la «Escuela» haciendo que se verifique lo que es el lema de su Pontificado: la paz de Cristo en el reino de Cristo.

¡Estudiantes católicos!

Esta es la hora de las grandes sinceridades salvadoras.

Esta es la hora de la confesión íntima del espíritu católico.

Esta es la hora de la ovación y del triunfo, que debemos tributar a nuestro Monarca, clamando:

¡Viva nuestro Rey católico!

¡Viva nuestro Rey valiente!

¡Viva nuestro Rey, símbolo del pasado y del porvenir de nuestra Patria!

La Comisión que ha salido de nuestro seno, os invita a todos al recibimiento espléndido, ímpar que la «Illa» del Rey Jaime, le prepara.

En recios grupos, como sea, clamad con frenesí:

Somos la España nueva, que saluda al Rey de la España nueva.

España nos mira, España nos espera.—La Comisión.

El Alcalde ha publicado el siguiente bando:

Palmasanos:

SS. MM. el Rey don Alfonso XIII y su augusta esposa la Reina doña Victoria Eugenia (q. D. g.) honran esta Ciudad con su visita, desembarcando en el muelle de Palma el próximo viernes día 30, a las 9 de su mañana.

Al ponerse en contacto los Augustos Soberanos con el pueblo de Palma, es natural que éste exprese la satisfacción que le produce tan fausto acontecimiento, celebrándolo con manifestaciones nacidas del profundo afecto que a ellos les une.

Para demostrar lo que os compiense su visita, acudid a recibirles, saludadlos con cariñosas aclamaciones, cerrad todos los comercios y engalanad vuestras casas, a fin de que perdure en ellos un grato recuerdo de nuestra querida ciudad.

A ello os invita con el mayor interés, vuestro Alcalde, Francisco Salas Albertí.

Con motivo de la venida de los Reyes a Mallorca, se ha diferido para el jueves de la próxima semana la inauguración del VIII curso de Conferencias en el Museo Arqueológico Diocesano.

Nos ha cumplimentado el Redactor de «Diario de Barcelona» don Sebastián Gibert, que ha venido expresamente para hacer información del viaje de los Reyes a Mallorca.

El señor Gibert, atendiendo órdenes de la dirección de dicho diario, ha nombrado redactor-Corresponsal en Palma, a nuestro estimado compañero en la prensa, don Antonio Piña.

La Compañía del Tranvía Arenal nos avisa que el viernes día 30, con motivo de la venida a esta de SS. MM., será considerado como festivo saliendo expediciones del Coll y del Arenal cada 60 minutos.

El primer teniente de Alcalde señor Palos ha dispuesto, de acuerdo con el Alcalde señor Sajas, que hoy se haga matanza doble en el Matadero Municipal de esta Ciudad, a fin de que pasado mañana pueda quedar surtida la población debidamente, sin que el servicio tenga que efectuarse el día de la llegada de Sus Magestades.

Se ha dispuesto que los balcones de las Casas Consistoriales puedan estar solo a disposición de todos los señores concejales y cuatro personas que les acompañen, en las horas que pase la comitiva regia, para lo cual ha circulado el Alcalde señor Salas y Albertí los correspondientes besalamanos.

La Presidenta de la Cruz Roja solicita a todas las señoras de la Aso-

ciación y Junta directiva asistan a la reunión que para tratar de asuntos relacionados con la venida de SS. MM. se celebrará en su domicilio, San Jaime 45, hoy jueves 29 a las cuatro de la tarde.

Se recuerda a todas lleven el nombramiento de asociadas.

Concebida la idea de levantar un arco monumental en honor de los Monarcas, por cuenta del Ayuntamiento, y aceptada por el Alcalde y señores concejales, bajo la dirección de nuestro distinguido amigo el Arquitecto don Gaspar Benassar, autor de la iniciativa y del proyecto y trazado, se está construyendo dicha obra con gran actividad, frente al Cuartel de Caballería, a la entrada a la Avenida de don Antonio Maura.

Según parece se trata de reproducir la antigua Puerta del Muelle, bastante aumentada, pues se elevará a unos veinte metros, en recuerdo de la venida a Mallorca de la augusta abuela de Sus Magestades Don Alfonso y Doña Victoria Eugenia, la Reina Doña Isabel II, que pasó por la auténtica expresada puerta en el año 1860 al entrar en nuestra Ciudad.

Desde hace algunos días viene circulando la noticia de que los Reyes visitarían la fábrica de Abonos químicos de Porto-Pi cuyo emplazamiento levantó la protesta de aquel vecindario.

No habíamos querido recoger el rumor porque lo creíamos infundado, sin tiempo para conocer de Mallorca otros sitios privilegiados, no pudiendo figurar en el breve programa ni la visita a la Casa de la Villa, pero anoche se aseguraba que el Director de la Transmediterránea señor Domínguez, que ha ido a Italia en el vapor «Jaime II», había telegrafiado a Palma ordenando que todo estuviera dispuesto en la fábrica de Porto-Pi, por si los Soberanos la visitaban.

La importante firma «Hijo de Miguel Estarellas», fabricante de calzados, deseando que S. M. la Reina Victoria tenga un recuerdo de la casa y de la industria balear en este ramo, ha fabricado un precioso par de zapatos de raso blanco, con el escudo de la ciudad de Palma, bordado en oro, para obsequiar a la Soberana.

Dicho par estará expuesto mañana por la tarde en el escaparate de la tienda de la calle de Colón.

Sus Magestades se trasladarán desde el Muelle a la Catedral en el «clandeau» del distinguido arquitecto don Ramón Maroto.

La inspección de tribunales

Como dijimos ayer, se está en Palma el Magistrado de la Audiencia de Madrid don Manuel Moreno, Inspector de los tribunales de esta región.

El mismo día empezó el turno su labor.

Ayer en la tablilla de sala de la Audiencia aparecieron todos los asuntos que se venían agravados en asuntos de tribunales, todos los días labor de 10 a 12 de la mañana y Sala 2ª de esta Audiencia.

Cine Asistencia Palma

Tuberculosis del arte más

A las seis de la tarde

**La Sombra**

por la Emperatriz de la cinegrafía

Francesca Bert

la y la gacelista como en 2 por

Chariot esquinal

Bordadoras y Costureras

PARA ROPA BIENIDA

Se necesitan en gran número a la casa

Manuel Bonet

Calle S. N. Nicolás 13

Motores eléctricos

MARELLI

Madrid, Prim, 4, Apartado 22

Barcelona, Mánager Pina 11, Apartado 6377.

Sevilla, Teniente, 28, Apartado 10

Depósito en Palma: Calle 1

Dependiente

Para los que desean trabajar en el comercio, la industria o en el campo, lo necesitamos en gran número para su obligación. Indica posiciones, buenas referencias. Hasta 1000 al día.

H. G. SABER

La Fotografía Rubí

Pa'ra 10

Accite de oliva

para garantido

Barcelon Laborador superior

Cotoner, 75 SANTA CATALINA

SE ALQUILARIA

después de 10 años en servicio, para alquilar en el centro de la ciudad, para un negocio de comercio.

Agricultores

Probal a tomar vuestros cereales, los resultados de la F. P. en el Pont d'Íca.

No hay quien ignore

que el verdadero «FLORENTINO» es el «FLORENTINO» que se vende en las farmacias y droguerías, y no el que se vende en las tiendas de especias, que es un simple «FLORENTINO» de imitación.

Las acreditadas fábricas de LOZA y PORCELANA desde 10 años en el comercio de las Islas Baleares.

Los elegantes servicios

Y, finalmente, todos aquellos servicios indispensables en la vida doméstica.

ANDRES BUDES

Para de Cort

PALEMA DE MALLORCA

ANUSO N.º 16—Recepción y mantenimiento 10 años de los servicios de un publinario de ALMUDAINA. A cambio de un céntimo más, un curso BEB 10. La presentación de copias califica fines de Norvico.

Jarabe Aguilo

Padre de debilidad nerviosa y nervios

También embarcan en dicho buque don Guillermo Valls, don Víctor Gullier-

# TELEGRAMAS

## EL VIAJE DE LOS REYES A ITALIA

Madrid 27 a las 20  
**La carta del presidente Primo de Rivera**  
 A las cuatro de la tarde llegó a la presidencia el general Magaz diciendo que había recibido una carta del presidente que se muestra satisfecho de los agasajos dispensados a los Soberanos.

Barcelona 27 a las 23  
**La estancia de los Reyes en Nápoles. Visitas y agasajos**

Nápoles.—Los Reyes llegaron con los Duques de Aosta, siendo recibidos por una representación del Gobierno y autoridades locales. En un coche iban el Rey don Alfonso, el Marqués de Estella y el Alcalde, cubriendo la carrera los marineros de los buques de guerra, carabineros, alumnos de las Escuelas militares, Infantería, Artillería ligera y pesada, legiones de fascistas compuestas de 700 individuos. El Rey felicitó al Duque de Aosta por el brillante desfile militar y marcialidad de las tropas, dedicando elogios al general instructor fascista. Fueron los Reyes obsequiados con un banquete en el Palacio de los Duques, asistiendo las autoridades locales. El Ministro de Marina invitó a ambos representantes de los Gobiernos a un almuerzo y al Almirante, jefes y oficiales de los buques españoles reinando cordialidad. Terminando el banquete los Soberanos visitaron la Catedral, siendo recibidos ceremoniosamente por el Cabildo metropolitano, admirando la cripta en que se conservan los restos de San Francisco Javier. Después visitaron la Capilla del Tesoro, visitando más tarde la Basílica de Santiago siendo recibidos por la Congregación de Cofrades. Contemplaron los monumentos de Toledo fundador de la histórica Iglesia de donde los Reyes son cofrades honorarios. Los Reyes firmaron en el Libro de oro siendo obsequiados con artísticos regalos. Por la noche se celebró un banquete de gala en Palacio.

**Baile de honor en el Club La Unión**  
 Nápoles.—En el club de «La Unión» se ha celebrado un baile de honor, que revistió extraordinaria brillantez al que asistió la aristocracia napolitana. El Rey bailó un rigodón de honor con la Duquesa de Aosta y la Reina con el Duque, conversando con todos los presentes. A las 12 de la noche se retiraron los Soberanos siendo aclamados.

**El Marqués de Estella dirige por medio de la prensa un sentido saludo al pueblo de Nápoles**  
 Nápoles.—El general Primo de Rivera ha dirigido unas cuartillas al periódico «Mezzo Giorno» saludando al público italiano cuyo entusiasmo creciente y las muestras de afecto testimoniadas en Roma, Florencia, Bolonia y culminaron en Nápoles, donde el pueblo y el Ejército y las autoridades han acogido como hermanos. Tantas muestras de gratitud inefable me complice afirmando nuestros sentimientos para que sean conocidos en toda la nación unidos en estrecho lazo de simpatía y amistad indisoluble.

Madrid 28 a las 17  
**Homenaje a los Reyes**  
 La Unión de Damas Española ultima el homenaje a los Reyes al entrar en Madrid. La Marquesa de Unza del Valle ha expuesto la idea de que se cante un Te-Deum en acción de gracias en la cripta de la Ajudena. Además de los festejos, se perpetuará el discurso del Rey ante el Papa, y la contestación de éste, poniendo en las escuelas y centros de enseñanza para jóvenes, para que aprendan tener valor cívico, amar a Dios, a la Patria y al Rey.

Barcelona 28 a las 23  
**Visitando el Vesubio, las ruinas de Pompeya y su Virgen**  
 Nápoles.—Los Reyes visitaron el Vesubio, subiendo hasta el cráter en el funicular. A causa de la niebla no pasaron del sitio denominado «observatorio». Al regresar de la excursión, tomaron el tren, dirigiéndose a Pompeya con objeto de visitar sus ruinas. Almorzaron acompañados de su séquito en el «Hotel Suizo», visitando las ruinas más interesantes y deteniéndose especialmente en las excavaciones últimamente realizadas. Se agregó a la comitiva el Di-

mentos y objetos sagrados, firmando en el álbum de honor. Luego regresaron a Nápoles.

**Llegada a Nápoles. Banquete en el Palacio de los Duques de Aosta. Solicitando un indulto**  
 Al salir de Pompeya para Nápoles, los Soberanos se encontraron con Ladi Maud Carnegie y su esposo, primo de la Reina Victoria, los que accediendo a las súplicas de ésta, montaron en el tren real y se dirigieron a Nápoles. Al llegar los Monarcas a Nápoles, fueron recibidos con muestras de afecto por parte del numeroso público que les aguardaba. pañados de los Duques de Spoleto, Por la noche, los Reyes acompañados del Marqués de Estella y de distinguidas personalidades, asistieron al banquete ofrecido en su honor por los Duques de Aosta.

**Soldados repatriados**  
 Vitoria.—Llegaron los soldados repatriados del batallón de Guipúzcoa, número 53, del reemplazo de 1920, levantándose un arco de triunfo en la calle de Dato con inscripciones patrióticas. Salieron a recibirlos el Obispo, generales, autoridades y entidades, y una multitud enorme de vecinos vitoreándoles con entusiasmo. Formaban en la plaza fuerzas de la guarnición y bandas de música que interpretaron la Marcha Real. Al descender los soldados se organizó la comitiva que abrió la banda municipal, se dirigieron a San Miguel donde se cantó una salva a la Virgen su patrona. El Obispo les dió la bendición. Los soldados con las banderas de los regimientos presentes desfilaron ante las autoridades. Al llegar al cuartel se celebró una misa en sufragio de los muertos en campaña y se impondrán medallas de sufrimientos por la patria.

Madrid 27 a las 24  
**De la visita del Duque de Alba a Marruecos**  
 Durante la excursión a Marruecos del Duque de Alba, visitó en Melilla el campamento de la Legión de Extranjeros. Los oficiales le pidieron los concediera una bandera para una Compañía ofreciéndoles el Duque de Alba, y por esto envió una bandera de gala, bordada ricamente, en la cual se reproduce el glorioso guión ascendente que colocaba en su tienda de campaña en la guerra de Flandes.

**De conflictos sociales**  
 Madrid 27 a las 20  
**Huelga en igual estado. Entrar al huelga obreros al trabajo**  
 Bilbao.—La huelga declarada en la fábrica de petróleo «Sorroza» sigue en igual estado. Hoy han entrado algunos obreros, los cuales han ido custodiados por la Benemérita.

**Cotizaciones**  
 Madrid 28 a las 20.

Interiores	69 95
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 4	94 00
Amortizable 5	88 00
Banco de España	674 50
Compañía Tabacalera.	287 00
Exteriores	84 50
Francos	41 10
Libras	33 60
Carpetas interiores.	69 95
Marcos	00'00
Liras	07'00
Dolares	0'765
Borogas	10'00
Bonos del Tesoro.	101'95

**Inundaciones**  
 Madrid 27 a las 20  
**Grandes daños por las lluvias. Pidiendo socorros**  
 San Lúcar de Barrameda.—Un gran temporal de vientos y lluvias ha causado y sigue causando grandes daños, habiéndose inundado por completo los campos. Con tal motivo más de dos mil obreros del campo se hallan en obparo forzoso. Una comisión ha visitado al Alcalde para pedir socorros para afrontar la situación. El Ayuntamiento se reunirá en sesión extraordinaria para acordar la forma en que se podrán emplear a dichos obreros, a fin de conjurar la crisis. Nueva crecida del Guadalquivir. Fidiendo socorros. Hallazgo de una mujer y un niño ahogados. Sevilla.—Ayer por la tarde dejó de llover, creyéndose que amainaría el temporal; más hoy al mediodía ha comenzado a llover nuevamente y copiosamente. Contrariamente a lo que se ha dicho, continúa abierto el puerto. En la Torre del Oro, se han colocado señales para avisar a los barcos y para que éstos refuerzen sus amarras. El Guadalquivir, ha aumentado un metro y medio sobre el nivel ordinario. El muelle metálico está inundado. Comunican de Palma del Río, que el Guadalquivir ha aumentado cuatro metros y medio sobre el nivel ordinario. De persistir el temporal, se cree que por la noche se cerrarán los puertos. En San Jerónimo y La Cerida,

**La campaña en Africa**  
 Madrid 27 a las 20  
**Llegada de tropas de Africa**  
 Coruña.—Han llegado de Africa cuatro oficiales, doce cabos y diez soldados del 3.º de Montaña. Les esperaban las autoridades y

Franco natural de Palencia. Por este procedimiento ha estado fado varios miles de pesetas.

**Noticias de Barcelona**  
 Barcelona 27 a las 23  
**Un atraco. Robo de 5.000 pesetas**  
 Al dirigirse esta madrugada a su domicilio el vecino don Gabriel Ramis ha sido atracado por dos jóvenes decentemente vestidos, quienes le robaron 5.000 pesetas. Los atracadores emprendieron la fuga.

**Incautación de los bienes del señor Maciá**  
 Por orden del juez militar se ha procedido a la incautación de los bienes del ex-diputado a Cortes catalanista señor Maciá. El gobernador civil ha ordenado la clausura del Ateneo Enciclopédico Popular.

**Suspensión de un diario**  
 Ha sido suspendida la publicación de «El Diario Mercantil Catalán».

**Cena de prohombres de la «Lliga»**  
 Un grupo de prohombres de la «Lliga Regionalista» cenaron íntimamente, cambiando impresiones sobre la actitud a adoptar.

**Llegada del Presidente y Secretario de la Cruz Roja Española. Acompañarán a la Reina**  
 En el tren expreso llegaron a esta ciudad de Barcelona los Marqués de Hoyos y de Rivera, Presidente y Secretario respectivamente de la Cruz Roja Española, hospedándose en casa de los Condes de Güell.

**Regalo del octavo Regimiento de Artillería al Capitán General**  
 El octavo Regimiento de Artillería ha regalado al Capitán General de esta provincia señor Barrera un proyectil con una placa de plata y expresiva dedicatoria, como recuerdo de las maniobras que acaban de celebrarse.

**Suicidio**  
 A las cinco de la mañana de hoy un individuo detenido anoche en el Hotel Imperial donde se hospedaba estando en la Comisaría pidió que le dejaran satisfacer una necesidad mientras la policía registraba su maletín encontrando una carta dirigida al juez diciendo que iba a suicidarse cuando corrieron encontrándolo que se había dado un corte en el cuello y estaba muerto. Se desconoce el nombre del suicida.

**Inhumación clandestina de un niño**  
 Por inhumación clandestina de un niño se hallaban encerradas en el calabozo del Juzgado siete personas. Parece ser que la hija menor del contratista del estanco del Retiro Francisco Requena tuvo relaciones con un joven de buena posición de Barcelona; de estos amores tuvieron un niño. El Requena obligó a su hija a separarse del novio. El niño falleció recientemente y para evitar el escándalo se dice que Requena propuso al electricista Gregorio Fernandez buscara al mozo del Hospital de San Carlos Sotero Alonso para que enterrara clandestinamente al niño y descubierta el hecho fueron detenidos el Requena y sus hijas María y Paica y los parientes Rosa Bravo, Gracoria Fernandez, el mozo Sotero Alonso y el ama de cría. Detenido por estafa. Desde hace tiempo varias casa de Banca venían notando que a nombre de sus cuentacurrentistas se hacían operaciones sospechosas especialmente en los bancos Río de la Plata, Bilbao y Cartagena. Para ello un individuo ha escrito cartas a los Bancos donde se hacían transferencias a Madrid mandando un cheque falso dando como señas el Hotel Bilbao en donde dijo le hicieron el favor de llevarle las cartas al Bar inmediato pues había dado las señas mencionando el hotel pero luego unos amigos le obligaron a hospedarse en su casa. Por este procedimiento resultaba difícilmente averiguar quien era este individuo pero hoy se le detuvo en el momento de entregársela una carta legada al mencionado hotel. Resulta llamarse Domingo Pérez

**Te-Deum en la Catedral. Asistirán todos los Obispos de Cataluña, presididos por un Arzobispo**

Al Te-Deum que se celebrará en esta Catedral y a la recepción en el Ayuntamiento, con motivo de la visita de los Reyes, asistirán todos los Prelados de Cataluña presididos por el Cardenal Arzobispo de Tarragona.

**Un niño muerto en un lavadero. La madre se vuelve loca**  
 El niño José Puig, se cayó en un lavadero de su propio domicilio de «L'Horta», falleciendo ahogado. La madre, víctima de un ataque, ha enloquecido.

**Una Agencia de malos negocios**  
 Ha sido descubierta una Agencia de negocios que se dedicaba a facilitar créditos personales falsos, ingresando en la Cárcel los dueños y sus dependientes.

**Desde Mahón**  
 Mahón 28 a las 18'20  
 Continúan los preparativos. Gran disgusto por el desistimiento de la regia visita. Ignoran si aún irán los Reyes.

Apesar de haberse recibido el telegrama anunciando que se desistía del viaje regio a esta Isla, continúan los preparativos para hacerles un gran recibimiento, habiéndose cursado telegramas por las autoridades municipal y militar conteniendo la expresión del sentimiento que ha producido en la población el desistimiento del viaje.

Reina entre el vecindario gran disgusto, y una verdadera confusión por las noticias contradictorias que circulan, ignorándose en absoluto si al fin los Reyes visitarán Menorca.

**RIPOLL.**  
 Ancient chinaware genuine and from historical Waka. Handpainted and enamelled. Different styles: Chinese, Persian, Indian, Spanish, etc., etc.

**Nice prices English spoken**  
**ANDRES BUADES**  
 Plaza de Cort (Near the TOWN HALL)

**CURACION DE LA TOS**  
 Pastillas J. Miró  
 Espectoantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró Colón 96 y Pirelli 2—Palma de Mallorca

**Sastrería Brusotto**  
 CONSTITUCION, 31  
 Se necesitan oficiales  
 Las más altas novedades en artículos de vestir para caballero

**SASTRERIA DE Alabern CAMISERIA A MEDIDA**  
 R MER ORDEN Cereales 10-12

**Pedro Francisco Salvá**  
 especialista en enfermedades de GARGANTA, NARIZ y OIDO. permanente en PALMA el día 1.º de Diciembre por la mañana, Valero, 2 bis, entre «lo 2.º» (junto a Costa y en Brossa), de 9 a 1. E. LLUCHMAYOR los días 1 (sábado), 2 y 3 Diciembre.

**Los más Importantes de Baleares**  
 Grandes Almacenes **SAN JOSE**  
 Vda. de Ignacio Figuerola  
 Primera Casa en Novedades para Sra. y Caballero  
 GRANDES EXISTENCIAS PRECIOS LIMITADOS  
**SIN SUCURSALES**  
**Medical**  
 El mejor tejido de punto higiénico  
 Trajes interiores de lana incombustibles  
 Cesa Exclusiva:  
**RAFAEL PONS**  
 CALLE SAN NICOLAS, 37 y 39  
 PALMA DE MALLORCA

